

Au Nautic, une application maligne pour la sécurité en mer

Créée par une entreprise marseillaise, Rescue Zone est une application de géolocalisation en mer. Elle est présentée au salon Nautic de Paris.



Laurent Bouton (à gauche) et Laurent Guillon (à droite) avec leurs application Rescue Zone. | THOMAS BRÉGARDIS / OUEST-FRANCE

[Ouest-France Marie CAROF-GADEL](#). Publié le 05/12/2022 à 09h00

[Écouter](#)

« 70 % des bateaux de moins de 7 m ne sont pas équipés d'*Automatic Identification System* (AIS) ou de radio et 60 % des appels vers les secours en mer sont passés par téléphone et non par radio. » C'est forts de ce constat que Laurent Guillon et Laurent Bouton ont lancé l'application Rescue Zone. « On est partis du principe de Waze, pour la mer ! »

L'application sera lancée en France en mars 2023, mais elle est déjà utilisée par les *coast-guards* néo-zélandais, où l'entreprise marseillaise a aussi des bureaux. À mi-chemin entre le réseau social et l'application d'alerte, Rescue Zone permet de géolocaliser des bateaux grâce à son smartphone. On y crée le profil de son bateau avec une photo, ses caractéristiques. En cas de problème, il suffit de créer une alerte (de la simple panne jusqu'au *mayday*). Les plaisanciers alentours connectés à l'application reçoivent alors l'alerte et peuvent porter assistance à l'embarcation en difficulté.

Utilisable pour les kayaks aussi

« En détaillant les caractéristiques du bateau, on offre aux secours le maximum d'informations et la géolocalisation en temps réel permet des recherches plus rapides. On rend visible des unités qui ne l'étaient pas, du petit voilier au kayak. Si de nombreux plaisanciers ne savent pas utiliser une radio, ils ont en revanche tous un smartphone. C'est un outil supplémentaire dans la chaîne de secours. »

Avec l'ambition de créer une communauté de plaisanciers plus responsables. **« On oublie souvent qu'en mer, on a un devoir d'assistance. »**

Les deux associés discutent actuellement avec des intermédiaires au Japon ou en Corée, pays qui connaissent une très forte mortalité en mer sur de petites embarcations. **« L'appli pourrait également permettre de signaler la présence de pirates dans certaines zones du globe. »** Rescue Zone travaille aussi avec le secrétariat à la Mer pour intégrer l'appli au déclenchement des secours par les Cross (centres régionaux opérationnels de surveillance et de sauvetage).

UPPM revue de presse